

REPUBLICA DE CHILE
INTENDENCIA XII REGION
"MAGALLANES Y ANTARTICA CHILENA"

PRESIDENCIA REGISTRO Y ARCHIVO					
NR. 92/24563					
A: 26 OCT 92					
P.A.A.	<input type="checkbox"/>	R.C.A.	<input type="checkbox"/>	F.W.M.	<input type="checkbox"/>
C.B.E.	<input checked="" type="checkbox"/>	M.L.P.	<input type="checkbox"/>	P.V.S.	<input type="checkbox"/>
M.T.O.	<input type="checkbox"/>	EDEC	<input type="checkbox"/>	J.R.A.	<input type="checkbox"/>
M.Z.C.	<input type="checkbox"/>				

ORD. N° 1180,

ARCHIVO

ANT.: Celebración DIA DE LA REGION.

MAT.: Remite discurso .

PUNTA ARENAS, 22 OCT. 1992

DE : INTENDENTE XII REGION "MAGALLANES Y ANTART. CHILENA"
A : SEÑOR JEFE DE GABINETE PRESIDENCIAL
DON CARLOS BASCUÑAN EDWARDS

Para su conocimiento, me permito remitir a UD. copia de la intervención de esta Autoridad Regional con motivo de la celebración del DIA DE LA REGION DE MAGALLANES Y ANTARTICA CHILENA, el día 21 de Octubre en curso, efectuada en esta oportunidad en la ciudad de Porvenir, provincia de Tierra del Fuego.

Saluda Atte. a UD.,



[Handwritten signature]

ROQUE TOMAS SCARPA MARTINICH
INTENDENTE XII REGION
"MAGALLANES Y ANTARTICA CHILENA"

DISTRIBUCION:

- Sr. Jefe de Gabinete Presidencial
- Archivo

RTSM/SSV.

DISCURSO PRONUNCIADO POR EL INTENDENTE DE LA DÉCIMA SEGUNDA REGIÓN DE MAGALLANES Y ANTÁRTICA CHILENA, DON ROQUE TOMÁS SCARPA MARTINICH EN LA CIUDAD DE PORVENIR, TIERRA DEL FUEGO, EL DÍA 21 DE OCTUBRE DE 1992, CON MOTIVO DE CELEBRARSE EL "DÍA DE ESTA REGIÓN".

DESEO EXPRESAR, EN PRIMER TÉRMINO, LOS MÁS SINCEROS AGRADECIMIENTOS A TODOS LOS QUE PARTICIPAN DE ESTE ACTO DE CELEBRACIÓN DEL DÍA DE LA REGIÓN DE MAGALLANES Y ANTÁRTICA CHILENA, COMO ASÍ MISMO, A TODOS QUIENES HABITAN ESTE EXTREMO AUSTRAL DE LA PATRIA.

TRAS HACERLO EN PUNTA ARENAS Y LUEGO EN PUERTO NATALES, HOY CONMEMORAMOS ESTA IMPORTANTE FECHA EN PORVENIR, HASTA CUYA ORILLA LLEGAN LAS AGUAS DEL ESTRECHO DE MAGALLANES, QUE EN UN DÍA COMO HOY, HACE 472 AÑOS, DESCUBRIERA EL INSIGNE NAVEGANTE PORTUGUÉS DE QUIEN LLEVA SU NOMBRE, CON TODA JUSTICIA Y HONOR.

TRADICIONALMENTE, ESTA FECHA HA SERVIDO PARA QUE LA AUTORIDAD REGIONAL HAGA UNA EXPOSICIÓN DE LA LABOR CUMPLIDA Y DE A CONOCER CIFRAS, PROYECTOS Y PLANES EN EJECUCIÓN O PARA EL FUTURO.

EL DIARIO CONTACTO, EN DIVERSAS FORMAS Y LUGARES, CON TODA LA COMUNIDAD, ME VA A PERMITIR EVITAR LOS DETALLES Y NÚMEROS, PUES HAN SIDO YA ENTREGADOS CON PROFUSIÓN, AMPLITUD Y TOTAL TRANSPARENCIA POR LOS DISTINTOS SECTORES DEL GOBIERNO REGIONAL.

MÁS BIEN, DESEO INVITARLOS A ESCUCHAR ALGUNAS CONSIDERACIONES, EXPLICACIONES O JUSTIFICACIONES DE LO REALIZADO O POR CONCRETAR. LEGITIMAMENTE, PODRÁN TENERSE PARTICULARES APRECIACIONES SOBRE LA TAREA DEL GOBIERNO, PERO TENEMOS DERECHO,

-2-

POR EL REITERADO RESPALDO INMENSAMENTE MAYORITARIO DE LA COMUNIDAD, A QUE SE ENFOQUEN TALES APRECIACIONES, DENTRO DE LOS LINEAMIENTOS ESTABLECIDOS POR EL PROGRAMA DE LA CONCERTACION NACIONAL, TANTO A NIVEL NACIONAL COMO REGIONAL. ESE ES EL MARCO PRINCIPAL, AUNQUE NO EXCLUSIVO, DE REFERENCIA Y COMENTARIO. ES JUSTO DESEAR, COMO TODOS LO QUEREMOS, AVANZAR LO MAS POSIBLE EN SU REALIZACION, PERO NO SE NOS PUEDE OBLIGAR A CUMPLIR OTRO PROGRAMA DIFERENTE O QUE NO SE CONCILIE CON AQUELLO POR LO CUAL, HOY DIA, EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA ES DON *PATRICIO AYLWIN AZOCAR*.

PUEDE RESULTAR REITERATIVO Y HASTA UN LUGAR COMUN, AQUELLO DE QUE NUESTRA REGION TIENE CARACTERISTICAS DIFERENTES A OTRAS ZONAS DEL PAIS, POR SU LEJANIA, AISLAMIENTO GEOGRAFICO TERRESTRE, CONDICIONES CLIMATICAS, COSTO DE VIDA SUPERIOR. PERO ES LA REALIDAD Y POR ESAS CIRCUNSTANCIAS, CASI INEVITABLES, ES QUE SU DESARROLLO TIENE OTRO TIPO DE EXIGENCIAS Y DESAFIOS.

TAMBIEN EN LO HUMANO Y SOCIAL, PARADOJALMENTE, O PRECISAMENTE A RAIZ DE ELLO, CUANDO MAS AISLADO SE ESTABA, MAYOR ERA LA PERMANENCIA EN EL TIEMPO DE LA GENTE EN LA ZONA. LAS CRECIENTES FACILIDADES DE LLEGAR Y SALIR, POR VIAS RAPIDAS Y MAS EXPEDITAS, FUE TENTANDO A MUCHOS, A DEJAR EL TERRUÑO, POR MIL RAZONES DIFERENTES. TAMBIEN ES EXTREMADAMENTE IMPORTANTE REFERIRSE AL CONTINUO INTERCAMBIO DE UN IMPORTANTE SECTOR DE LA POBLACION,

QUE POR RAZONES DE SERVICIO, PRINCIPALMENTE PUBLICO, VIENE POR UN PERIODO RELATIVAMENTE BREVE Y ES REEMPLAZADO POR OTRO SIMILAR. ELLO TIENE SUS RAZONES JUSTIFICADAS E INELUDIBLES, PERO SIGNIFICA QUE VALIOSAS CAPACIDADES NO PUEDAN DESARROLLARSE Y ARRAIGARSE PLENA Y PERMANENTEMENTE.

EL RECIENTE LLAMADO DE S.E. EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA, NO TOTALMENTE ENTENDIDO AUN POR ALGUNOS, LLEVA PRECISAMENTE A HACER UN LLAMADO PARA LA PLENA UTILIZACION, PRINCIPALMENTE, DEL RECURSO HUMANO EXISTENTE, TECNICO, PROFESIONAL, SOCIAL, POLITICO, RELIGIOSO.

ELLO NOS VA A PERMITIR ELEVAR EL NIVEL DEL DEBATE, SIEMPRE NECESARIO, PERO CON FUNDAMENTOS, CON PREPARACION, ESTUDIO Y CAPACIDAD. LOS NUEVOS TIEMPOS REQUIEREN NUEVOS ESTILOS, EN DONDE TODOS LOS VERDADEROS VALORES TENGAN SU EXPRESION E IMPORTANCIA, Y NO SOLO EL PODER ECONOMICO O POLITICO.

SE DEBE RESPETAR A LA PERSONA POR LO QUE ES Y NO POR LO QUE TIENE, YA QUE EL INTERES PARTICULAR, POR MUY LEGITIMO QUE SEA, NO SIEMPRE ES SOLIDARIO Y JAMAS SE CONFORMA.

SEGURAMENTE, MAS DE ALGUNO SE EXTRAÑARA QUE HAYA INICIADO ESTA INTERVENCION CON ALGUNAS CONSIDERACIONES QUE, INEXPLICABLEMENTE, NO SON CORRIENTEMENTE CONSIDERADAS AL HACERSE PLANTEAMIENTOS SOBRE NUESTRA REALIDAD Y LO QUE SE NECESITA.

EL EQUIVOCADO ENFOQUE, AUNQUE ACEPTAMOS QUE HAYA SIDO DE BUENA FE, DADO A MULTIPLES CAMPAÑAS Y GESTIONES EN NUESTRA HISTORIA REGIONAL, NOS DEBIERA DEJAR EXPERIENCIAS Y CONSIDERARLAS EN LA ACTUALIDAD.

¿CUALES DE LAS FRANQUICIAS, AYUDAS, SUBSIDIOS, COMPENSACIONES, REBAJAS, ETC., QUE SE LOGRARON Y ALGUNAS VECES SE ESFUMARON EN EL TIEMPO, REALMENTE AYUDARON AL DESARROLLO REGIONAL? ES POSIBLE QUE TODAS ELLAS ALGO POSITIVO DEJARON, PERO AL MISMO TIEMPO, ALGUNAS PRODUJERON EFECTOS INDIRECTOS O SECUNDARIOS MUY RELATIVOS, POR NO DECIR PERJUDICIALES.

LAS INNEGABLES VENTAJAS QUE TRAJÓ EL LLAMADO PUERTO LIBRE DE LA DÉCADA DEL 50, PERMITIÓ UN EQUIPAMIENTO O RENOVACIÓN IMPACTANTE. ADQUIRIR EN MAGALLANES, A CERO ARANCEL O CON UNO MUY BAJO, LO QUE EN EL RESTO DEL PAÍS TENÍA UN RECARGO DE MÁS DEL 250 ESTIMULO HASTA EL EXTREMO EL IRSE PARA OBTENER UN BENEFICIO ENORME. ES DECIR, EL NEGOCIO ESTABA EN IRSE DE MAGALLANES. O EN VENIR E IRSE. Y EL CONSUMISMO LLEGÓ A NIVELES TAN CRÍTICOS, COMO LOS CONOCIDOS CASOS DE QUIENES AHORRABAN EN ALIMENTACIÓN, PADRES E HIJOS, PARA TENER MÁS DINERO DISPONIBLE PARA ADQUIRIR ARTEFACTOS, AUTOMÓVILES. Y ESE AHORRO LLEVABA POR EJEMPLO, A NO PARTICIPAR NI EMPRENDER ACTIVIDAD CULTURAL, QUE TUVIERA UN COSTO. Y ASÍ EN OTROS ASPECTOS. COMO SE VE, BENEFICIO AMPLIO POR UN LADO, EFECTOS CONTRARIOS POR EL OTRO. NO ESTOY GENERALIZANDO, SINO QUE LLAMANDO

-5-

A UNA NUEVA GRAN REFLEXION SOBRE LO QUE REALMENTE ES BUENO PARA LA REGION Y SUS HABITANTES. Y SOBRE ESO, ES JUSTO RECONOCERLO, NO TENEMOS AUN UN ACUERDO Y CADA VEZ QUE SE ABRE EL TEMA, HAY DEMASIADAS DISPARIDADES.

TRAS ESTAS APRECIACIONES, QUE PODRAN SER O NO COMPARTIDAS, DESEO ENTRAR DE LLENO EN LO QUE ES LA ACCION DEL GOBIERNO REGIONAL.

DESDE SU INICIO, HA CAMBIADO LA TEMATICA DE MUCHOS PROBLEMAS. HOY LA UF NO ES LO MAS GRAVE. TODOS HEMOS COMPRENDIDO QUE SU SOLUCION ESTABA Y ESTA EN LA BAJA CRECIENTE Y SOSTENIDA DEL IPC. CON UN IPC BAJO, LA UF NO ES PROBLEMA. LA MAYOR PARTE, NO TODA PERO LA MAYOR PARTE DE LOS CASOS DE ENDEUDAMIENTO, HA SIDO RESUELTA Y ESPERAMOS QUE LOS AUN PENDIENTES, COMPLICADOS POR MULTIPLES RAZONES, TAMBIEN ENCUENTREN PRONTA SOLUCION.

LOS PASAJES AEREOS ERA OTRO DE LOS PROBLEMAS GRAVITANTES. PARECE QUE AHORA, FINALMENTE TENEMOS UNA REAL COMPETENCIA Y EL FUTURO SE VE AUN MAS PROMISOR, TRAS ALGUNA DOLOROSA CAIDA QUE SIRVIO DE EXPERIENCIA.

LO DEL PUERTO VA, DEFINITIVAMENTE, VA. Y ALGUN DIA PODRA SABERSE O CONTARSE LA LARGA HISTORIA DE ESTA ANSIADA ASPIRACION. HOY, CON ABSOLUTA CERTEZA Y CONOCIMIENTO DE CAUSA, PUEDO AFIRMAR QUE ESTE PROYECTO, INICIADO CON LOS ESTUDIOS BATIMETRICOS DEL AÑO 1969, PUDO Y DEBIO HABERSE CONCRETADO TOTALMENTE A FINES DE LA DECADA DEL 70. HUBO RECURSOS DESTINADOS Y VOLUNTAD POLITICA, EN ALGUNOS, DE HACERLO. PERO NO SE HIZO. ES POR ESO QUE NO ME TIEMBLA LA VOZ PARA DENUNCIAR QUE ALGUNOS DE LOS CRITICOS AL GOBIERNO ACTUAL, EN ESTA MATERIA, NO TIENEN AUTORIDAD MORAL PARA HACERLO.

- 6 -

POR RAZONES QUE DESCONOZCO, HUBO DEMORA EN ADECUAR LA INFRAESTRUCTURA BASICA DE LA REGION, PARA ENFRENTAR LAS NUEVAS PRODUCCIONES Y DIVERSIFICACION DEL MERCADO. LA LANA Y EL PETROLEO, BASICOS EN LA ECONOMIA MAGALLANICA, TUVIERON UNA DECLINACION EN PRECIO Y EN PRODUCCION, RESPECTIVAMENTE.

AFLORO LA ACTIVIDAD PESQUERA, FORESTAL Y OTRAS, PARA LO CUAL NO HABIA NI LEGISLACION MODERNA ADECUADA, NI CAPITAL HUMANO O TECNICO, EN MUCHOS CASOS.

CUANDO EFECTUAMOS LA PRESENTACION EN SOCIEDAD, POR ASI DECIRLO, DE LA TAN ESPERADA LEY DE FRANQUICIAS PARA ESTA COMUNA Y LA DE PRIMAVERA, UNO DE LOS PARTICIPANTES EXTRANJEROS, INTERESADOS EN LA MATERIA, MAS QUE PREGUNTAR POR LOS SUBSIDIOS, BONIFICACIONES, DESEABA SABER SI HABIA ENERGIA ELECTRICA SUFICIENTE, SUMINISTRO DE AGUA ADECUADO, AEROPUERTO CONVENIENTE, ACCESOS TERRESTRES O MARITIMOS FACTIBLES.

SEÑORAS Y SEÑORES: NO HAY DESARROLLO POSIBLE, SIN UNA INFRAESTRUCTURA BASICA QUE SATISFAGA LOS PRINCIPALES REQUERIMIENTOS. DE AHI QUE HAYAMOS CONTINUADO MEJORANDO LAS INSTALACIONES DE LOS AEROPUERTOS DE LA ZONA Y CONSTRUYENDO UNO PRACTICAMENTE NUEVO EN PUERTO NATALES, CUYA IMPORTANCIA NO ES NECESARIO EXPLICITAR. EN TODOS LOS AEROPUERTOS DE LA ZONA: BASE TENIENTE MARSH, PUERTO WILLIAMS, PORVENIR, PUNTA ARENAS Y PUERTO NATALES, SON INGENTES LAS SUMAS DESTINADAS.

EN SUMINISTRO DE AGUA, VITAL PARA LA SALUD Y PRACTICAMENTE PARA TODAS LAS ACTIVIDADES, SE ESTA EN LA ETAPA FINAL DEL MULTIMILLONARIO PROYECTO DEL PARRILLAR. ESTOY SEGURO QUE TODOS USTEDES ENTIENDEN MUY BIEN, QUE SIN ESE ACUEDUCTO NO PODRIA HABER PUERTO EN PUNTA ARENAS, NI FABRICAS, NI MAYORES INDUSTRIAS. ADEMAS QUE ALEJA EL FANTASMA DE LAS SEQUIAS, COMO AQUELLA DEL VERANO DEL 90.

CATEGORICAMENTE, PUEDO AFIRMAR QUE EN TODAS LAS CIUDADES Y COMUNAS SE HAN EFECTUADO O ESTAN EN PROCESO DE LICITACION, MULTIPLES PROYECTOS REFERIDOS AL ABASTECIMIENTO DE AGUA POTABLE Y SU ANEXO DE ALCANTARILLADO. HA SIDO UNA DE LAS PRIORIDADES ABSOLUTAS DE NUESTRO QUEHACER.

EN MATERIA DE ENERGIA ELECTRICA, DESTACAMOS Y VALORAMOS LAS IMPORTANTES INVERSIONES HECHAS EN EL PASADO POR ENDESA Y AHORA POR EL SECTOR PRIVADO.

ACABAMOS DE COMPLETAR LA ENTREGA DE POSTAS DE SALUD EN TODAS LAS COMUNAS DE LA REGION, INCLUYENDO UNA EN PUERTO EDEN. Y SE HA MEJORADO NOTORIAMENTE LA INFRAESTRUCTURA DE LOS HOSPITALES, TANTO EN AMPLIACIONES, HABILITACIONES COMO EQUIPAMIENTO. PERO CUALQUIER ESFUERZO SERA SIEMPRE INSUFICIENTE, EN UNO DE LOS SECTORES PRIORITARIOS MAS IMPORTANTES, MEJOR DICHO, EL MAS IMPORTANTE.

ESPECIAL ATENCION SE HA OTORGADO, A TRAVES DE DIVERSOS SECTORES E INSTANCIAS, EN LA DIGNIFICACION Y AYUDA A LOS ULTIMOS DESCENDIENTES DE LAS ETNIAS REGIONALES. EL PROGRAMA YA INICIADO

CON EXITO, CUENTA CON LA TOTAL APROBACION DE LA COMISION NACIONAL DE PUEBLOS INDIGENAS, QUE HA CONSTATADO EN EL TERRENO MISMO LO QUE SE ESTA HACIENDO AL RESPECTO.

ES BUENO TENER PRESENTE QUE ESTAS ACTIVIDADES QUE MENCIONAMOS, SON COMPLEMENTARIAS A LAS TAREAS DE CARACTER NACIONAL Y QUE TAMBIEN EN LA ZONA SE HAN APLICADO CON INTENSIDAD.

AUNQUE AUN NO ESTAMOS SATISFECHOS, SE HA INICIADO UNA RECUPERACION DEL PATRIMONIO HISTORICO MAGALLANICO, COMO LO ES, POR EJEMPLO, LA TERMINACION DE LA ULTIMA ETAPA DE LA RECONSTRUCCION DEL FUERTE BULNES, A LA QUE HABRA QUE AGREGAR OTRAS. HAY MUCHO QUE HACER EN ESTE SENTIDO Y BUSCAREMOS LOS CAUCES JURIDICOS QUE PERMITAN UNA MAYOR EXPEDICION EN ESTAS INVERSIONES.

CON OBJETIVA SATISFACCION PODEMOS AFIRMAR QUE A FINES DEL PROXIMO AÑO, ESTARA COMPLETO EL PROGRAMA DE GRANDES CONSTRUCCIONES EDUCACIONALES Y SU ADECUADO EQUIPAMIENTO. LA ETAPA QUE SIGUE ES LA DE AMPLIACIONES O REPARACIONES EN OTROS LOCALES. JUNTO CON VIVIENDA, NOS ATREVEMOS A SEÑALAR QUE SON LOS SECTORES SOCIALES EN DONDE SE HA OBTENIDO EL MAS GRANDE Y RAPIDO DESARROLLO. Y LO DIGO CON ABSOLUTO Y PERSONAL CONOCIMIENTO, PUES DESDE VILLA LAS ESTRELLAS HASTA TIMAUKEL, DE PUERTO WILLIAMS A CERRO CASTILLO, HEMOS VISITADO LA MAYORIA DE LOS ESTABLECIMIENTOS Y CONSTATADO EN TERRENO, LO QUE SE HA HECHO Y SUS NECESIDADES.

MENCIONABA REGIEN VIVIENDA. MAS DE 3.000 SOLUCIONES A FINES DE ESTE AÑO Y LLEGAREMOS A LAS 4.000 A FINES DEL 93, SIN TOMAR EN CUENTA URBANIZACIONES, ERRADICACIONES Y OTRAS SOLUCIONES QUE ESTADISTICAMENTE NO SE CONSIDERAN PARA ESTOS EFECTOS. LA GENTE QUE NECESITA CASA, SABE QUE EL SISTEMA FUNCIONA Y QUE CADA DIA ES MAS CERCANA SU REAL POSIBILIDAD DE ACCEDER A LA QUERIDA CASA PROPIA. A PARTIR DE AHORA, LA URBANIZACION INCLUIRA TAMBIEN LA PAVIMENTACION, LO QUE SIGNIFICARA MEJOR ACCESO DE LA LOCOMOCION, INCLUSO A SECTORES ALEJADOS DEL CENTRO DE LAS CIUDADES. ADEMÁS, SE ESTA VOLVIENDO A LA BUENA COSTUMBRE, QUE NUNCA DEBIO DEJARSE A UN LADO, DE DOTAR DE EQUIPAMIENTO COMUNITARIO A CADA NUEVA POBLACION O DE AGREGARLO A LAS QUE NO LO TIENEN. EL PROXIMO AÑO, SE INICIA LA CONSTRUCCION DE UN GRAN EDIFICIO OBRAS PUBLICAS-VIVIENDA, EN LA DIAGONAL DON BOSCO, QUE DARA UN AVANCE NOTORIO AL ASPECTO URBANISTICO DE LA CAPITAL DE LA REGION, ENTRE OTROS ASPECTOS FAVORABLES QUE TIENE ESA OBRA.

PERO NO ES SOLO LA INVERSION PUBLICA LA QUE HA ENFRENTADO LOS REQUERIMIENTOS EN VIVIENDA, SALUD. SON NUMEROSOS LOS IMPORTANTES PROYECTOS DEL SECTOR PRIVADO, YA EJECUTADOS O CONSTRUYENDOSE O EN VIAS DE INICIARLOS PROXIMAMENTE. EN VEZ DE ENTREGAR CIFRAS, ATENGAMONOS SOLO A LAS DECLARACIONES DE LOS DIRIGENTES DEL SECTOR DE LA CONSTRUCCION, QUE HAN ASEGURADO UNA TOTAL OCUPACION EMPRESARIAL COMO LABORAL. NO PUEDO DEJAR DE MENCIONAR CON CARACTERISTICAS SOBRESALIENTES LA INVERSIÓN TURISTICA QUE SE HA HECHO Y SE ESTA REALIZANDO EN TODA LA REGION. ESTA A LA VISTA Y NADIE PUEDE DEJAR DE RECONOCERLO.

EN MATERIA DE TRANSPORTES Y TELECOMUNICACIONES, FUNDAMENTALMENTE EN PODER DEL SECTOR PRIVADO, Y PARTE DE EL, SUBSIDIADO POR EL GOBIERNO, SE HAN DADO PASOS QUE TRANQUILIZAN A LA COMUNIDAD. MAS BIEN, LA PREOCUPACION QUE SURGE AHORA EN EL DEBATE PUBLICO ES, SI NO SERAN MUCHAS LAS LINEAS AEREAS, O LOS TRANSBORDADORES, O LOS BUSES. LO QUE VA DE AYER A HOY....

RESPECTO A INTEGRACION CON EL PAIS VECINO, SE HA AVANZADO MUCHO MAS DE LO QUE PARECE. SE HAN SUPERADO PROBLEMAS QUE PARECIAN GASI PERMANENTES. HAY TRANSPORTE AEREO CON ITINERARIO FIJO ENTRE LAS PRINCIPALES CIUDADES AUSTRALES DEL CONTINENTE Y DE LA ISLA. ESTA EN VIGENCIA EL TAN ANHELADO FORMULARIO UNICO, LA TARJETA VECINAL. RESPECTO AL INTERCAMBIO COMERCIAL DE IMPORTACION Y EXPORTACION, LAS CIFRAS ACTUALES JAMAS HUBIERAN SIDO IMAGINADAS HACE SOLO UN PAR DE AÑOS ATRAS. SI HASTA SE DA LA PARADOJA QUE DE ARGENTINA VIENEN A PUNTA ARENAS A ADQUIRIR AUTOS ARGENTINOS. INCREIBLE, PERO CIERTO. TODAS LAS SEMANAS HAY CIENTOS DE PERSONAS QUE VAN Y VIENEN, EN ACTIVIDADES TURISTICAS, SOCIALES, DEPORTIVAS, CULTURALES, SEMINARIOS, ENCUENTROS Y OTRAS FORMAS DE ENTENDERSE MAS CIVILIZADAMENTE.

LA HISTORICA REUNION EFECTUADA EN NUESTRA CIUDAD, A INICIATIVA DEL GOBIERNO REGIONAL, QUE CONGREGO A LOS EXCOMOS. EMBAJADORES DE CHILE Y ARGENTINA, EN BUENOS AIRES Y SANTIAGO, RESPECTIVAMENTE, A LOS GOBERNADORES DE LAS PROVINCIAS AUSTRALES DE TIERRA DEL FUEGO, SANTA CRUZ Y MAGALLANES, A LOS ALCALDES E INTENDENTES MUNICIPALES, PARLAMENTARIOS Y SUS MAS IMPORTANTES AUTORIDADES, REAFIRMO EL COMPROMISO DE SEGUIR TRABAJANDO CON REALISMO EN EL PROCESO DE COLABORACION MUTUA ENTRE NUESTROS DOS PAISES.

-11-

MUCHOS DE LOS ASPECTOS ANTERIORMENTE MENCIONADOS, SOLAMENTE PUEDEN DESARROLLARSE CON BUENOS CAMINOS, URBANOS Y RURALES. EL CAMINO PUNTA ARENAS-PUERTO NATALES, ESTA EN EXCELENTES CONDICIONES Y SE MANTIENE UN TRABAJO PERMANENTE DE REPARACION. DE NATALES HACIA EL PAINE, ES OTRA REALIDAD YA VIGENTE Y EN LA QUE SE CONTINUA HACIENDO FUERTES INVERSIONES. EL CAMINO INTERNACIONAL A MONTE AYMOND, HA AVANZADO EN SU PAVIMENTACION NOTORIAMENTE Y AHORA ESPERAMOS QUE SE HAGA POR PARTE DE LA VECINA PROVINCIA DE SANTA CRUZ, ALGO SIMILAR EN SU SECTOR. EN TIERRA DEL FUEGO ESTAN EN EJECUCION O PROGRAMADAS OTRAS IMPORTANTES OBRAS.

EN VIALIDAD URBANA, EL PROGRAMA TOTAL DE INVERSION DURANTE NUESTRO PERIODO, SERA PROPORCIONALMENTE EL MAS ALTO REGISTRADO EN LA ZONA, SOLO COMPARABLE CON LO EFECTUADO A FINES DE LA DECADA DEL 60 Y COMIENZOS DEL 70. LA REPARACION DE CALLES, ANHELO TAN REQUERIDO, COMIENZA AHORA CON GRAN INTENSIDAD. LAMENTAMOS QUE QUIENES, P. FIADAMENTE, NEGOCIARON EL CREDITO BID, ACTUALMENTE VIGENTE Y QUE NOS TOCO ASUMIR CON SUS INMENSAS LIMITACIONES, NO HUBIERAN OBTENIDO MAS LIBERALIDAD EN LOS PROYECTOS A FINANCIARSE POR EL. RECIEN AHORA, CON FONDOS SECTORIALES, SE HA LOGRADO UN VOLUMEN DE RECURSOS CUYOS RESULTADOS SE PALPARAN EN MUY BREVE PLAZO, EN PUERTO NATALES, PORVENIR Y PUNTA ARENAS.

APROVECHO LA MENCION DE ESTAS INVERSIONES, PARA AGRADECER PUBLICAMENTE LA COLABORACION PRESTADA POR EL CONSEJO REGIONAL DE DESARROLLO -COREDE-, QUE CON AMPLIO ESPIRITU Y EFECTIVO APORTE DE IDEAS Y CRITICAS, ESTRUCTURO LOS PRESUPUESTOS ANUALES. CUANDO POR

-12-

CUALQUIER LEGITIMA DIFERENCIA EN OTROS ASPECTOS, ESTUVIERON UNIDOS PARA INVERTIR EN LA MEJOR FORMA LOS FONDOS PUESTOS A DISPOSICION DE ELLOS PARA PRIORIZAR LOS PROYECTOS.

A LOS SUSTANCIALES INCREMENTOS DE LA INVERSON SECTORIAL, DEBEMOS AGREGAR LAS DEL FONDO NACIONAL DE DESARROLLO REGIONAL, QUE NOS FAVORECIO FRENTE A EMERGENCIAS O PROYECTOS ESPECIFICOS, QUE SE SUMARON AL PRESUPUESTO OFICIAL.

CON GRAN SATISFACCION Y PRECISAMENTE AQUI, EN PORVENIR, CELEBRAMOS QUE SE HAYA PROMULGADO LA LEY DE FRANQUICIAS ESPECIALES PARA LAS DOS COMUNAS VECINAS Y QUE ESTAMOS SEGUROS SERA EL INICIO DEL DESPEGUE DE LA ISLA DE TIERRA DEL FUEGO.

EN ESTE RUBRO DE FRANQUICIAS Y SUBSIDIOS, HEMOS LOGRADO REPARAR ALGUNAS DEFICIENCIAS Y ESPERAMOS QUE ANTES DE FINES DE AÑO, PASE LO MISMO CON OTRAS QUE YA TIENEN LA CONFORMIDAD DEL EJECUTIVO Y DEL MINISTERIO DE HACIENDA, FALTANDO SOLO EL TRAMITE PARLAMENTARIO QUE EN ESTOS CASOS, SERA BREVE.

EN LOS ULTIMOS AÑOS HEMOS VISTO FORTALECERSE UNA NUEVA Y MUY INTERESANTE GENERACION DE JOVENES EMPRESARIOS, QUE ESTAN DANDO MODERNO IMPULSO A ACTIVIDADES QUE LO NECESITABAN. EN EL RUBRO GANADERO, POR EJEMPLO. EN PROCESOS DE INCORPORACION DE VALOR AGREGADO LOCAL EN PRODUCTOS DE EXPORTACION, COMO LA LANA, O EL SECTOR PESQUERO. FELICITAMOS A QUIENES ESTAN DESARROLLANDO DE UNA MANERA CASI SORPRENDENTE, LA ACTIVIDAD SALMONIDEA, CUYO FUTURO ES REALMENTE PROMISOR, DADO LOS ACTUALES RESULTADOS Y BENEFICIOS OBTENIDOS.

-13-

NO VOY A ELUDIR REFERIRME A LA ACTIVIDAD FORESTAL, QUE HA SIDO MOTIVO DE UN APASIONADO Y NO SIEMPRE OBJETIVO DEBATE, EN DONDE SE HA LLEGADO AL GRADO DE LA OFENSA Y LA CALUMNIA, CON TOTAL IRRESPONSABILIDAD.

UNA SITUACION LEGAL HEREDADA Y EN UN ESTADO DE DERECHO, POR CUYA RECUPERACION MUCHOS LUCHAMOS E INCLUSO, MUCHOS SUFRIERON Y PERDIERON LA VIDA, MOTIVARON UNA CONTROVERSIA EN DONDE LAS CAUSAS JUSTAS SE MEZCLARON CON OTRAS MUY DIFERENTES Y DE DUBOSO ORIGEN Y FINALIDAD.

HOY REAFIRMO, EN NOMBRE DEL GOBIERNO REGIONAL, QUE LA ACTIVIDAD FORESTAL, COMO TODAS LAS OTRAS QUE INVOLUCREN LA UTILIZACION DE RECURSOS NATURALES RENOVABLES, SON LICITAS, SIEMPRE QUE SE ATENGAN A LAS DISPOSICIONES LEGALES VIGENTES O LAS QUE PRONTO DEBERAN SER APROBADAS POR EL CONGRESO NACIONAL. MIENTRAS TANTO, SE APLICARA TODO EL RIGOR DE LA LEY A CUALQUIER TRANSGRESION A NORMAS SANITARIAS, LABORALES, ADMINISTRATIVAS, SIN QUE PRESION ALGUNA, DE CUALQUIER LADO QUE SEA, TRATEN DE IMPEDIRLAS O SOBREPASARLAS.

SABEMOS QUE ESTAS ACTIVIDADES, DESARROLLADAS AHORA EN MAYORES NIVELES DE INVERSION Y EXPLOTACION, LLEVAN RIESGOS. EL DESAFIO NO ES EL DE CERRAR EL PASO AL DESARROLLO, SINO QUE ENCUADRARLO DENTRO DE NORMAS DE PRESERVACION Y RENOVACION. ELLO ES POSIBLE SI HAY VOLUNTAD, TRANSPARENCIA Y HONESTIDAD. Y EL GOBIERNO ASUME EL DESAFIO.

- 14 -

CON BASTANTE FRECUENCIA SE OYEN LLAMADOS PARA QUE EL GOBIERNO O EL ESTADO CREEN NUEVAS INDUSTRIAS QUE GENEREN EMPLEOS. SE OLVIDA QUE LA ACTUAL CONSTITUCION PROHIBE AL ESTADO INCURSIONAR EN ACTIVIDADES ECONOMICAS, SALVO LAS POCAS QUE LE QUEDAN. Y TODA LA RESPONSABILIDAD RADICA EN EL SECTOR PRIVADO. AQUI EN MAGALLANES SOLAMENTE ESTAN VINCULADAS AL ESTADO, LAS SIGUIENTES EMPRESAS: ENAP, EMPORCHI, CORREOS Y ESMAG. NADA MAS NI NADA MENOS. Y TODAS ELLAS QUEDARON AMARRADAS CON SEVERAS RESTRICCIONES QUE LES IMPIDEN AMPLIARSE O DIVERSIFICARSE. Y CUALQUIER INTENTO EN ESE SENTIDO, NO TIENE POSIBILIDAD, DADA LA ACTUAL COMPOSICION DEL SENADO DE LA REPUBLICA.

ENTONCES, ES BUENO YA, QUE FIJADAS ESTAS REGLAS DEL JUEGO, QUE A UNOS GUSTA Y A OTROS NO, SE HAGAN LOS PLANTEAMIENTOS Y LEGITIMAS PRESIONES A QUIENES TIENEN LA POSIBILIDAD Y EL DEBER DE DESARROLLAR LA ECONOMIA REGIONAL Y NACIONAL, Y NO AL ESTADO.

ESTE HARA SU PARTE, EN SALUD, EDUCACION, INFRAESTRUCTURA DE CAMINOS, CALLES, PUERTOS Y AEROPUERTOS, SUMINISTRO DE AGUA, ETC., AUN CUANDO VARIAS DE ESTAS ACTIVIDADES HOY DIA, LAS PUEDE HACER TAMBIEN EL SECTOR PRIVADO, EN BASE A CONCESIONES, DERECHO A COBRO DE PEAJE, ETC.

EL GOBIERNO TIENE LIMITACIONES PARA INCREMENTAR EL NUMERO DE SUS FUNCIONARIOS. POR LO TANTO, EL ESTADO NO ESTA EN CONDICIONES DE GENERAR MAYOR ACTIVIDAD LABORAL DIRECTA Y SOLO LO PUEDE HACER,

COMO LO ESTA HACIENDO, AL DAR APOYO CREDITICIO, TRIBUTARIO Y OTROS, PARA QUE LOS EMPRESARIOS PUEDAN ASUMIR SU PREPONDERANTE ROL EN LA ECONOMIA SOCIAL DE MERCADO. ASI LO CONFIRMA LA BAJA EN EL INDICE DE CESANTIA, RESPECTO AL AÑO ANTERIOR, INCLUSO, EN LA RECIENTE EPOCA INVERNAL.

POR EJEMPLO, ESTAMOS HACIENDO UN CATASTRO DE TODAS LAS TIERRAS FISCALES ACTUALMENTE DISPONIBLES O QUE FUERON DESTINADAS O ENTREGADAS, Y NO ESTAN CUMPLIENDO SU FINALIDAD. ESPERAMOS LICITARLAS CONTRA PROYECTOS, SIN BUSCAR MAYOR LUCRO PARA EL FISCO, SINO QUE PROMOVRIENDO ACTIVIDADES TURISTICAS, GANADERAS DONDE SEA POSIBLE, INDUSTRIALES, EN FIN, LO QUE SE PUEDA HACER RACIONALMENTE.

PERO TODO ESTO, PARA QUE? PUES, PARA AYUDAR AL DESARROLLO SOCIAL Y HUMANO PRINCIPALMENTE, A TRAVES DE HERRAMIENTAS DEL SISTEMA ECONOMICO.

DE AHI LA ESPECIAL PREOCUPACION POR PREPARAR A NUESTRA JUVENTUD PARA LOS NUEVOS REQUERIMIENTOS. CERCA DEL 50 POR CIENTO DE LOS ESTUDIANTES DE LA ENSEÑANZA MEDIA EN NUESTRA REGION, EL MAS ALTO PORCENTAJE DEL PAIS, ESTA APRENDIENDO EN LAS ESPECIALIDADES TECNICO-PROFESIONALES, PERO SIN DEJAR A UN LADO, NI MUCHO MENOS, UNA SOLIDA FORMACION HUMANISTA.

HOY DIA SE BUSCA MANO DE OBRA CALIFICADA, GENTE CON PREPARACION Y NO LA HAY SUFICIENTE. NO SE SACA NADA CON LLORAR ESTA INSUFICIENCIA. HAY QUE AFRONTARLA Y ASI LO ESTAMOS HACIENDO, CONSTRUYENDO ESTABLECIMIENTOS DE EDUCACION ESPECIALIZADA, DOTANDOLOS DE MODERNO EQUIPAMIENTO, EN TODA LA REGION, PORQUE TAMBIEN PUERTO PORVENIR ESTA EN LOS PLANES MUY INMEDIATOS.

NUESTRA PREOCUPACION PREFERENTE POR LO SOCIAL Y LOS MAS NECESITADOS, SE TRADUCE EN PROGRAMAS COMO EL FOSIS DEL QUE ESPERAMOS RESULTADOS TRASCENDENTALES PARA LA CREACION DE PEQUEÑOS GRUPOS QUE PUEDAN AUTOSUSTENTARSE, CAPACITARSE Y FORMAR MICRO-EMPRESAS O TALLERES.

EN DICIEMBRE SE CUMPLIRA LA ULTIMA PARTE DEL PROGRAMA DE DEVOLUCION DEL 10,6 POR CIENTO A LOS JUBILADOS, QUE LES FUERA INJUSTAMENTE MERMADO HACE VARIOS AÑOS ATRAS. A ELLO SE UNE EL AUMENTO EN LAS PENSIONES MINIMAS, SALUD GRATUITA PARA TODOS LOS SECTORES DE BAJOS INGRESOS, EDUCACION BASICA Y MEDIA GRATUITA Y CAPACIDAD DE ABSORBER A TODA LA MATRICULA EXISTENTE, LA ENTREGA DE MILES Y MILES DE SUBSIDIOS PARA PALIAR LOS PAGOS DE LAS CUENTAS DE VARIOS CONSUMOS BASICOS.

AGREGUEMOS LA ENTREGA DE DECENAS DE MILES DE TEXTOS ESCOLARES, LA AMPLIACION DE LA AYUDA QUE PRESTA LA JUNTA NACIONAL DE AUXILIO ESCOLAR Y BECAS, EL REFORZAMIENTO DE LA ACCION DE LOS DEPARTAMENTOS SOCIALES DE INTENDENCIA Y GOBERNACIONES, RENEGOCIACION DE DEUDAS Y DIVIDENDOS PARA CIENTOS Y CIENTOS DE PROPIETARIOS DE VIVIENDAS. RECIENTEMENTE, EL GOBIERNO INCORPORO A ESTOS BENEFICIOS A CERCA DE 500 PROPIETARIOS DE CASAS CONSTRUIDAS POR EL FONDO SOCIAL DEL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA Y FONDO NACIONAL DE DESARROLLO REGIONAL, DURANTE EL ANTERIOR GOBIERNO Y QUE ESTABAN EN UNA SITUACION DISCRIMINATORIA Y CRITICA. SUMEMOS LA AMPLIACION DE LOS JARDINES INFANTILES, LA ACCION DE INTEGRA, LA LABOR DEL SERNAM, PRODEMU, INSTITUTO DE LA JUVENTUD, DIGEDER.

HOY EXISTE PLENA LIBERTAD Y CLIMA DE ESTIMULO PARA RECOMPONER EL TEJIDO SOCIAL, CON LAS ORGANIZACIONES DE BASE TAN NECESARIAS Y QUE TENDRAN UN ROL IMPORTANTE EN LOS NIVELES COMUNALES Y PROVINCIALES, PRINCIPALMENTE.

PERO HAY TANTO QUE HACER TODAVIA. EL CUMULO DE ASPIRACIONES Y ANHELOS ES INMENSO. NO DESCONOCEMOS LA INSATISFACCION DE SECTORES QUE DESEAN, Y EN LA MAYORIA DE LOS CASOS, CON PLENA JUSTICIA, MEJORAR SU SITUACION, PALIAR SUS PROBLEMAS, PRINCIPALMENTE ECONOMICOS. EN ESA LABOR ESTAMOS Y LA GENTE TIENE CONFIANZA Y ESPERANZA. ASI LO REITERAN LOS RESULTADOS ELECTORALES Y LAS ENCUESTAS SERIAS.

LA TAREA Y EL DEBER ES AYUDAR A TODOS, PERO PRINCIPALMENTE A QUIENES MAS LO NECESITAN. LA TAREA Y EL DEBER ES ACTUAR PARA LOS PROBLEMAS INMEDIATOS, PERO TAMBIEN PREPARAR EL FUTURO, CON APOYO A LA INVESTIGACION DE NUESTROS POTENCIALES. A MANERA DE SIMPLE EJEMPLO, EN MENOS DE UN MES, CINCO PROYECTOS DE ALTA TRASCENDENCIA HAN SIDO APROBADOS PARA MAGALLANES POR EL FONTEC, EN NUMERO Y PROPORCION, EL MAS ALTO DEL PAIS.

GRAN PARTE DE LA ACCION ESBOZADA ANTERIORMENTE NO HUBIERA SIDO POSIBLE, TANTO EN EL SECTOR PUBLICO COMO EN EL PRIVADO, SI NO FUERA QUE, GRACIAS A DIOS Y A LA VOLUNTAD DE MUCHOS, VIVIMOS EN UNA REGION DE VIDA TRANQUILA, SIN TERRORISMO NI VIOLENCIA DESATADA. DEBEMOS EMPLEAR TODOS LOS MEDIOS LEGITIMOS Y MORALES PARA QUE ESTA SITUACION NO CAMBIE.

-18-

FUNDAMENTAL EN ESTA TAREA ES LA LABOR DE LOS SERVICIOS POLICIALES A LOS CUALES EL GOBIERNO REGIONAL ESTA CONCRETANDO Y PROYECTANDO MUY IMPORTANTES APORTES PARA REVERTIR UNA SITUACION DESMEDRADA, REALMENTE INEXPLICABLE. Y ESTO SE EXTIENDE AL SECTOR JUSTICIA CON EL NUEVO CENTRO DE DETENCION EN ESTA LOCALIDAD Y LA CONSTRUCCION Y EQUIPAMIENTO DE UN MODERNO CENTRO PARA EL SERVICIO MEDICO LEGAL EN PUNTA ARENAS.

EN OTRO ORDEN Y MUY IMPORTANTE, DESEO DESTACAR LAS RESPETUOSAS RELACIONES QUE HA HABIDO SIEMPRE CON EL PODER JUDICIAL, CULMINANDO CON EL IMPORTANTE EVENTO QUE REUNIO A GRAN CANTIDAD DE MAGISTRADOS DE TODO EL PAIS EN PUNTA ARENAS Y CON LA ASISTENCIA, POR PRIMERA VEZ, DEL PRESIDENTE SUBROGANTE DE LA ILUSTRISIMA CORTE SUPREMA, LO QUE HONRO A LA REGION.

MERECE TAMBIEN UNA MENCION MUY ESPECIAL LAS EXCELENTES RELACIONES INSTITUCIONALES Y PERSONALES QUE HA HABIDO ENTRE EL GOBIERNO REGIONAL Y LAS FUERZAS ARMADAS Y DE ORDEN. CONTRA TODA PRESUNCION QUE PODRIA HABER EXISTIDO EN UN COMIENZO, PODEMOS SEÑALAR CON SATISFACCION QUE EL GRADO DE COOPERACION RECIBIDO Y ENTREGADO, ES ALENTADOR Y EJEMPLAR.

ASIMISMO, HA CONTRIBUIDO AL QUEHACER NORMAL DE LA REGION EL COMPORTAMIENTO DE LA OPOSICION POLITICA, QUE EJERCIENDO EN PLENITUD SUS DERECHOS, HA ENCUADRADO SU ACCIONAR DENTRO DE LAS NORMAS DE LA CONVIVENCIA DEMOCRATICA. Y ESO ES JUSTO SEÑALARLO HOY PUBLICAMENTE, UNA VEZ MAS.

JUSTO ES RECONOCER TAMBIEN EN ESTE DIA DE LA REGION, EL APOORTE DEL PERIODISMO A LOS ESFUERZOS CONJUNTOS QUE SE REALIZAN POR MARCAR UN NUEVO ESTILO QUE PERMITA NUESTRO DESARROLLO. EL APOORTE DE LA PRENSA, LA RADIO Y LA TELEVISION...

EL GOBIERNO REGIONAL QUE PRESIDIDO, VALORA LA LABOR QUE CUMPLEN LAS RADIOEMISORAS DE MAGALLANES QUE, COMO TANTAS VECES LO HE SOSTENIDO COMO RADIODIFUSOR, TIENEN ACA UN VALOR SUSTANTIVO EN LA MANTENCION DE LA UNIDAD, DE LA SOBERANIA, Y SON UNA COMPANIA PERMANENTE QUE QUIEBRA EL AISLAMIENTO.

COMO NO RECONOCER LA LABOR DE MEDIO SIGLO DEL DIARIO LA PRENSA AUSTRAL, QUE DESDE SUS PAGINAS, HA CREADO UNA OPINION PUBLICA REGIONALISTA Y HA DEFENDIDO LOS INTERESES DE MAGALLANES, POR SOBRE CUALQUIERA OTRA DIFERENCIA QUE PUEDA HABER EXISTIDO, INCLUSO CON ESTE GOBIERNO REGIONAL, PERO QUE, A LA POSTRE, SE INSERTAN EN EL JUEGO DE LA DEMOCRACIA Y DE LA LIBERTAD AMPLIA DE EXPRESION.

SIN PRENSA LIBRE PARA EXPRESAR Y COMUNICAR, NO HAY SIMPLEMENTE DEMOCRACIA, Y ES POR ELLO QUE NO PARTICIPAMOS COMO GOBIERNO, DE LA IDEA DE UN PERIODISMO OFICIAL O DE MEDIOS AL SERVICIO DEL GOBIERNO...

EN LOS PERIODISTAS QUE HOY NOS ACOMPAÑAN EN PORVENIR, COMUNICO ESTE SENTIMIENTO QUE PROVIENE, MAS QUE DEL INTENDENTE DE MAGALLANES, DE UN COMUNICADOR SOCIAL DE TODA UNA VIDA, Y RECONOZCO EN CADA MEDIO REGIONAL, A UN ACTOR PREFONDERANTE DEL DESARROLLO, CUYA ACCION, SIEMPRE, DEBIERA ESTAR ENMARCADA EN EL SANO EQUILIBRIO Y EN EL USO RACIONAL DE LA CRITICA Y AUTOCRITICA, SIN EXTREMISMOS O EXCESOS, PUES ELLO CONFUNDE A LA OPINION PUBLICA Y ENTRABA EL PROCESO DE DESARROLLO QUE TODOS

LA IGLESIA CATOLICA, AL IGUAL QUE TODAS LAS CONFESIONES RELIGIOSAS HAN VOLCADO GRANDES ESFUERZOS EN LA TAREA DEL DESARROLLO, NO SOLO ESPIRITUAL, SINO TAMBIEN SOCIAL, EDUCACIONAL Y ECONOMICO DE LA REGION, A TRAVES DE DIVERSOS PROYECTOS QUE FELIZMENTE SE ESTAN DESARROLLANDO , CON BENEFICIO DIRECTO PARA MILES DE MAGALLANICOS.

SON TODAS ESTAS ACTITUDES UNIDAS, MAS MUCHAS OTRAS, LAS QUE NOS HACEN VER CON OPTIMISMO EL FUTURO. REITERANDO QUE SIEMPRE LAS ESPECTATIVAS SUPERAN LAS POSIBILIDADES REALES, LO IMPORTANTE ES CAMINAR POR LA SENDA ADECUADA, CON CONFIANZA, CON UNIDAD QUE NO ES SINONIMO DE UNIFORMIDAD.

EL GOBIERNO REGIONAL TIENE CONOCIMIENTO DE PROYECTOS A CONCRETARSE EN NO MAS DE 3 A 4 AÑOS, POR UNA SUMA SUPERIOR A LOS 600 MILLONES DE DOLARES. NO IDEAS O "SUEÑOS", SINO PROGRAMAS DE INVERSION ATERRIZADOS Y FACTIBLES. Y ESO SIN TOMAR EN CUENTA EL QUE SE PODRIA CONCRETAR A COMIENZOS DEL PROXIMO MILENIO.

ESTAMOS INTENTANDO Y EN MUCHOS CASOS YA HAY LOGROS EFECTIVOS, LLEGAR CON LA ACCION DEL GOBIERNO A TODA NUESTRA EXTENSA REGION. POR PRIMERA VEZ SE ESTAN HACIENDO INVERSIONES CON FONDOS REGIONALES, EN EL CONTINENTE ANTARTICO.

ESTAMOS EMPEÑADOS EN UN PLAN ESPECIAL DE DESARROLLO PARA PUERTO WILLIAMS Y ZONAS ADYACENTES. ES TAREA DIFICIL POR FALTA DE INFRAESTRUCTURA, TERRENOS, SERVICIOS PUBLICOS. ESPERAMOS ENCONTRAR COMPRESION Y COLABORACION PARA IMPULSAR ESTA INICIATIVA.

EN EL RUBRO LA INVESTIGACION, A LO SEÑALADO ANTERIORMENTE, SE AGREGAN NUEVOS PROGRAMAS EN UNA GAMA MUY AMPLIA. VEMOS CON SATISFACCION EL CRECIENTE FORTALECIMIENTO DE NUESTRA UNIVERSIDAD Y SU INCORPORACION DE PLENO AL PROCESO DE DESARROLLO REGIONAL, CON RESULTADOS YA VISIBLES Y OTROS MUY ESPERANZADORES.

A TRAVES DE PINCELADAS Y SALTANDO, A VECES, DE UN TEMA A OTRO, HEMOS QUERIDO EXPRESAR CON LENGUAJE SENCILLO Y CLARO, LO QUE ESTAMOS HACIENDO, POR QUE Y LO QUE NOS FALTA, QUE INDUDABLEMENTE, ES MUCHO. PERO NO NOS OLVIDEMOS QUE APENAS SON 30 MESES DE GOBIERNO Y QUE GRAN PARTE DE SU INICIO ESTUVO CASI PRACTICAMENTE ABOCADO A PALIAR EL DESASTRE PRODUCIDO POR EL ALUVION, NO SOLO EN LA CIUDAD DE PUNTA ARENAS, SINO TAMBIEN EN PUENTES RURALES, REDES CAMINERAS, CUENCA DEL RIO DE LAS MINAS, ETC.

LA YA FORMALIZADA CONSTITUCION DE LOS MUNICIPIOS, DEMOCRATICAMENTE ELEGIDOS, PERMITIRA UNA MAYOR PARTICIPACION DE LA COMUNIDAD, SOBRE TODO EN LA PRIORIZACION DE LAS NECESIDADES DE LA POBLACION, EN LAS MATERIAS QUE SON DE SU RESPONSABILIDAD E INCUMBENCIA.

DENTRO DE POCO, SE INSTAURARAN LOS GOBIERNOS REGIONALES, GRAN RESPONSABILIDAD DE CADA REGION, POR SU MAYOR AUTONOMIA, PODER DE DECISION CRECIENTE EN LO PRESUPUESTARIO Y ADMINISTRATIVO.

-21-

LOS MUNICIPIOS Y EL GOBIERNO REGIONAL NO SON PARA HACER MILAGROS O SOLUCIONAR TODOS LOS PROBLEMAS EXISTENTES, PERO SI PARA ENCARARLOS CON MAS DIRECTO CONOCIMIENTO Y EXPERIENCIA COMUNAL Y REGIONAL.

HACEMOS VOTOS PORQUE ESTAS INSTANCIAS LLEVEN EL SELLO DE UNA GRAN AMPLITUD DE CRITERIOS, ALEJANDOLAS DE ACTITUDES SECTARIAS O MEZQUINAS, PORQUE LA FRUSTRACION PODRIA SER MUY GRANDE Y REVERTIRSE HACIA QUIENES SEAN SUS RESPONSABLES. UN GOBIERNO CON SENTIDO POPULAR NO SIGNIFICA QUE DEBA SER POPULISTA O DEMAGOGICO.

FRENTE AL PROCESO ELECTORAL QUE TAN ANTICIPADAMENTE SE HA INICIADO, EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA HA SIDO CLARO Y CATEGORICO, Y ESO VA PARA LA GENTE DE GOBIERNO, PERO TAMBIEN PARA LA DE OPOSICION.

LA TAREA DEL GOBIERNO DEL PRESIDENTE AYLWIN NO SE VA A DETENER O DECLINAR. MUY POR EL CONTRARIO. TODO LO HECHO HASTA AHORA, AL SENTAR BASE SOLIDAS, SOLUCIONAR ANTIGUOS PROBLEMAS Y AVANZAR EN EL PAGO DE LA DEUDA SOCIAL, LE PERMITEN ACRECENTAR SU TAREA EN ESTE CASI AÑO Y MEDIO QUE RESTA. QUE NADIE SE EQUIVOQUE AL RESPECTO.

LA CONTINUACION DE LA ACTUAL FORMULA DEL GOBIERNO DE LA CONCERTACION, ESTA INDISOLUBLEMENTE UNIDA AL EXITO DE LA PRESENTE ADMINISTRACION. QUIENES GREAN QUE ALEJANDOSE DE ELLA O ENFRENTANDOLA, OBTENDRAN MEJORES DIVIDENDOS, SE EQUIVOCAN ROTUNDAMENTE. LOS HECHOS HABLAN.

MAGALLANICOS:

AL REUNIRNOS EN LA CAPITAL DE LA ISLA GRANDE DE TIERRA DEL FUEGO, PARA CELEBRAR EL DIA DE LA REGION DE MAGALLANES Y ANTARTICA CHILENA, REITERO EL AFECTUOSO SALUDO DEL GOBIERNO REGIONAL A TODOS LOS QUE AQUI HABITAN Y LES PIDO, QUE, UNIDOS, LO QUE NO SIGNIFICA NO DISCUTIR O NO TENER LEGITIMAS DISCREPANCIAS, REPITO, UNIDOS RECOJAMOS EL LLAMADO DEL PRESIDENTE AYLWIN, PARA RECUPERAR EN PLENITUD LA NOBLE HERENCIA DE LOS PIONEROS MAGALLANICOS, DE LOS HOMBRES DE TRABAJO, DE CIENCIA, DE LOS HOMBRES Y MUJERES QUE EN LAS FUERZAS ARMADAS Y DE ORDEN O EN LA ADMINISTRACION DE LOS SERVICIOS PUBLICOS HAN CONTRIBUIDO Y LO HARAN EN FORMA CRECIENTE, A LA TAREA DE ENTREGAR CADA DIA, UN ESFUERZO MAS POR INCREMENTAR SU DESARROLLO SOCIAL Y ECONOMICO.

HAGAMOS ESTA PROMESA, EN ESTE DIA, Y DESDE AQUI, CUANDO TAMBIEN CELEBRAMOS UN NUEVO ANIVERSARIO DEL DESCUBRIMIENTO DE CHILE, SIMULTANEO CON EL DEL ESTRECHO DE MAGALLANES.

PORVENIR, OCTUBRE 21 DE 1992.



ARCHIVO

92/24563

Señor
Roque Tomás Scarpa Martinich
Intendente XII Región
Presente

Estimado Intendente:

Tengo el agrado de saludarle y acusar recibo del discurso pronunciado con motivo de la celebración del Día de la Región de Magallanes y Antártica Chilena, efectuada en la ciudad de Porvenir, provincia de Tierra del Fuego, el pasado 21 del presente.

Agradezco a usted la gentileza de remitirme dicho material, que expone los planteamientos del Gobierno Regional sobre la realidad de la zona y sus necesidades.

Hago propicia la ocasión para hacerle llegar un cordial saludo y las expresiones de mi consideración y estima por la labor realizada.

Sin otro particular, le saluda atentamente,


CARLOS HASCUNAN EDWARDS
Jefe Gabinete

Santiago, Octubre 27 de 1992

CBE/mor